

MÉXICO SUFRIRÍA

EN 2017 POR MENORES FLUJOS A EMERGENTES

La economía y los mercados financieros en México lidiarán el próximo año con la reducción de flujos de cartera hacia mercados emergentes, debido al fin de las "eternas" tasas bajas de la Reserva Federal y a las menores perspectivas de crecimiento económico, advirtieron analistas.

Aunque es demasiado pronto para evaluar el impacto de las políticas que implementará Trump en Estados Unidos, la calificadora Standard and Poor's afirmó que la reacción de los mercados financieros en América Latina y en otros mercados emergentes refleja preocupación e incertidumbre sobre la formulación y ejecución de políticas.

"Creemos que la incertidumbre por sí sola tiene un efecto en la economía porque los inversionistas probablemente retrasarán sus planes y esperarán más información sobre futuras políticas de Estados Unidos.

"Esto probablemente podría resultar en un menor crecimiento económico y perspectivas más débiles para muchos países de América Latina, y especialmente para México", afirmó la firma de riesgo soberano en el estudio *¿Qué tan pronto es ahora? Un vistazo a las implicaciones de la elección en Estados Unidos para América Latina?*

El miércoles, el Banco de México disminuyó su perspectiva de crecimiento para este año de 2.3 a 1.8 por ciento.

En tanto, de acuerdo con la encuesta de expectativas de Citibanamex, la economía mexicana podría registrar un crecimiento en el 2017 de 1.7 por ciento, un tipo de cambio en 21.40 pesos por dólar y una tasa de inflación de 4.0 por ciento.

Un día antes de las elecciones de Estados Unidos, el 7 de noviembre, Citibanamex publicó los resultados de esa misma encuesta, en la que revelaba que los entrevistados esperaban una tasa del PIB en promedio en 2.3 por ciento para 2017, mientras que el tipo de cambio lo preveían en 18.50 para el cierre del año que entra. A la inflación la ubicaban en 3.50 por ciento.

Adicional a los efectos de las nuevas políticas en Estados Unidos, UBS Wealth Management prevé para el 2017 un mundo polarizado políticamente, lo que también pondría presión a los emergentes. De cara a las elecciones que tendrán lugar en Países Bajos, Francia y Alemania, los inversionistas deberán tener muy en cuenta que se ha acentuado la división en Europa tras el Brexit.

— Clara Zepeda